

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Franqueo concertado

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6.—Teléfono, núm. 70

Año XIX

Lunes 28 de Noviembre de 1917

Núm. 5568

Últimas noticias y telefonemas de la tarde

## CONVERSACIONES

—Con que tenemos ya amnistiados a los del Comité de la huelga?

—Me parece que adelanta V. los sucesos: la cosa es menos fácil de lo que V. se imagina.

—No ofrece ninguna dificultad. El Decreto está redactado y puesto en limpio, y es muy probable que esta misma tarde sea sometido a la firma del Monarca.

—Sistema tiro rápido!

—El que imponen las circunstancias. Lo que hay que hacer, hay que hacerlo en sazón, con oportunidad.

—No comprendo.

—Pues no puede estar más claro: si la amnistía ha de decretarse, el Gobierno procede mejor dándola mañana que dentro de ocho días.

—Por qué?

—Porque debe dar la sensación de que procede libremente y en el peor de los casos la de que es un convenio, pero no un venedico. Van a empujar las manifestaciones pro amnistía en toda España. Ya han empezado los mítines en que se solicita. La empresa de armar ruido y alboroto no es difícil cuando la acometen los empresarios de las izquierdas. Si al cabo de diez ó doce días de ruido y de alboroto se les ha de dar gusto a los alborotadores, preferido es que lo hagan ahora. Un gobierno que dictara sus resoluciones bajo la conminación y la amenaza de sus enemigos, daría la sensación de un poder que se rinde y capitula.

—¿Y qué más da?

—Mucho: no es lo mismo proceder según la voluntad propia que obrar según la pauta de la voluntad ajena. En lo primero puede haber error y desde luego responsabilidad, pero en lo segundo hay flaqueza y cobardía. Por lo menos se salvan las apariencias.

—¿Y qué valen las apariencias ante las realidades que en forma de hechos entran por los ojos de todos?

—Solo hay una realidad: la de que el poder olvida.

—Pero sin compensación por la otra parte. El poder, que en este caso es la sociedad, borra el delito, olvida los hechos que los Tribunales competentes juzgaron delictivos. Pero ¿y los revolucionarios? ¿Ahí los revolucionarios no olvidan nada. Y ahora que se hallan en estado de merecer, lo dicen sin rodeos ni circunloquios: no se tienen por venedicos, se consideran triunfadores y en cuanto se les ofrezca ocasión proseguirán la obra que no pudieron realizar en Agosto.

—No lo crea usted, de los esarmentados, nacen los avisados. Quien lo ha visto las orejas al lobo...

—De suerte que usted cree...

—Que la amnistía hará el papel que el aceite sobre las olas enfriarías.

—Y yo temo que el de una corriente de aire que pasa por un resaca.

—¿Cómo cree usted que volverán de Cartagena los miembros del Comité? ¿Cómo vencedores ó como venedicos? ¿A los ojos de la plebe y por desgracia la plebe lo es casi todo, el presidio, para esos hombres, ha sido un encumbramiento, una exaltación!

## Madrid

yan logrado la posesión de los estrados de los ceramistas del Monte Tomba y de los del Monte Grappa, la avalancha caerá sobre la planicie, las tropas victoriosas invadirán la llanura y la perfección y la solidez de la maniobra infundirán a la obstinación italiana un nuevo y rudo golpe que haga vacilar otra vez el espíritu del pueblo y la moral del ejército.

Y esta maniobra es solamente cuestión de días; de modo que muy pronto hemos de salir todos de dudas sobre si el Piave es ó no es, puede ó no puede ser, la línea definitiva y rotunda de resistencia.

Se ha divagado mucho sobre los generales que mandan los victoriosos ejércitos imperiales que operan en tierras de Italia; en un principio se llegó a hablar hasta de la intervención directa del mariscal von Mackensen: en el frente italiano actúan dos grupos de ejércitos, teniendo el emperador Carlos el mando supremo, personalmente ejercido de ambos grupos.

Combaten, pues, a sus órdenes el grupo de ejércitos del arquiducado Eugenio, compuesto por las fuerzas que progresan desde el Isonzo y Carintia.

Este grupo comprende los ejércitos mandados por los generales Broevio, Below, Krobatiu y Kraus (general Below alemán, los demás generales austro-húngaros).

El grupo del mariscal barón Conrad, que mandó todos los ejércitos del Tírol, hasta ahora se sabe que uno de estos está dirigido por el conde de Scherchenstuel (austriaco).

En Macedonia los búlgaros atacaron las trincheras francesas en el ala izquierda del abigarrado ejército de Sarrail.

Anuncian los rusos que han batido a los otomanos en el confín de Mesopotamia y, en cambio, el nuevo gobierno del pueblo llama por la paz y los soldados moscovitas no se muestran muy dispuestos a continuar por la fuerza de las armas esta dura y reñida contienda.

En el frente occidental vino el tío Paoc con la rebaja, y afezno ofensivo de los ingleses contestó, como siempre, la enérgica y activa reacción de las reservas germanas, recuperando varios pueblos de los conquistados por los asaltantes en la jornada anterior y, sobre todo, restableciendo el equilibrio bélico y demostrando a los ingleses que serán siempre inútiles cuantas tentativas hagan de perforar, en cualquiera de sus sectores, la línea tedesca en Bélgica y en el Norte de Francia.

## Banco de España

Terminando el día 30 del actual el plazo señalado para la admisión de instancias al concurso a plazas de Aspirantes a destinos de Escribientes del Banco, se advierte a los interesados que el lunes, 3 del próximo mes de Diciembre, a las diez de la mañana serán examinados de los idiomas alemán, inglés ó francés, los señores concursantes que hayan alegado esa sola condición para tomar parte en el concurso, cuyo acto tendrá lugar en el salón de Juntas generales de este Establecimiento.

Asimismo se pone en conocimiento de todos los solicitantes, que las exámenes generales de escritura al dictado y Aritméticas elemental, darán principio el martes, 4 del referido mes de Diciembre; verificándose por orden de presentación de instancias; y que en las galerías de la planta baja del edificio se hallarán de manifiesto, desde el día 1.º de dicho mes, los listas correspondientes, con la designación de los días y horas en que deberán celebrarse los exámenes, actuando por series de cuarenta concursantes cada una; y advirtiéndose, por último, que los que dejen de presentarse, tanto al examen de idiomas como a practicar el general expresado, en las fechas señaladas, no lo podrán hacer en otro día, salvo causa justificada, que deberá acreditarse convenientemente.

La calificación del examen general a que se he o referencia no se anunciará hasta que lo hayan efectuado todos los interesados.

Madrid 24 de Noviembre de 1917.—El Secretario General.—O. Blanco Becio.

## POR DIGNIDAD

### El retraso de la correspondencia

Más de tres meses hace que la correspondencia de Córdoba tarda tres fechas en llegar a Posoblanco a este rincón de la provincia, causando los perjuicios y molestias que el lector debe suponer.

Este pueblo noble y pacientísimo se ha acostumbrado a este injustificado retraso sin prever que otra poderosa compañía, la de M. á Z. y A. se contagiaria pronto de los abusos de la de los Andaluces, como por desgracia ocurrió ya hace algunos días dejándonos todos los Domingos sin correo de Madrid y últimamente durante cinco días consecutivos.

Llegada es la hora en que el pueblo consciente de sus deberes y derechos, sacuda de una vez la apatía que le domina y emprenda una campaña enérgica y justa; que se cumplan las leyes; a ellas debemos acudir todos sin distinción de matiz algún; los agricultores, los políticos, los industriales, los comerciantes, todos los habitantes de esta región, deben marchar al unísono en la petición justa que hacemos para que no permanezcamos más tiempo villanamente olvidados.

Por dignidad y decoro es llegado el momento de llegar hasta donde sea posible y con todo el respeto debido demandar del cordobés ilustre que ocupa la cartera de Fomento, nuestras aspiraciones justas, para que cesen parasiempre estas anomalías, mercedes que trastornan por completo la vida de esta región.

Es preciso que el tren mixto de Belmes marche con la regularidad debida y que tiene marcada en la guía oficial de Ferrocarriles; es necesario que el tren de la línea de Peñaroya que sale de este punto a las ocho y media de la noche, traiga correspondencia como ocurriría siempre y ahora sucede con el de la línea de Fuente del Aro; es necesario que los que tienen obligación por los cargos que ocupan, no transijan con estas injustas anomalías ó vean el modo de variar el servicio de comunicaciones en esta comarca, para que no permanezca por más tiempo en el estado en que se encuentra que es infinitamente peor que cuando se conducía la correspondencia en caballerías.

«El Cronista del Valle» pone un gran voluntad al servicio de todos para conseguir nuestras aspiraciones; esperamos que ahora se inicie una razonada y enérgica protesta que modifique este estado de cosas y ponga de manifiesto la dignidad y decoro del Valle de los Pedroches.»

## CÓRDOBA CATÓLICA

### Reapertura de una Iglesia

Con inmenso júbilo comunicamos hoy a nuestros lectores que ayer se abrió de nuevo al culto la Ermita del Santísimo Cristo de las Animas en el populoso barrio del Campo de la Verdad.

No hemos de recordar a nuestros lectores, pues está en su memoria la destrucción de la ermita por un voraz incendio, ni la gestión realizada por la Comisión encargada de reedificar el templo, gestión que ha ido apareciendo en estas columnas en tiempo oportuno, ni el desprendimiento generoso de los devotos que han contribuido a esta obra de piedad.

Recordaba ayer un hermano que en la iglesia incendiada había un cuadro pintado por un sacerdote de la Compañía de Jesús y en él una leyenda que decía que este templo si fuese destruido por un accidente fortuito, los ángeles lo reconstituirían si los hombres no acudían a ese menester.

Los hombres acudieron y no fué la Comisión organizadora la que tuvo en cuenta el aviso profético ni los donantes los que acobardaron este aviso que les impulsara a dicha reedificación. Fué un desseo de Córdoba católica y una voluntad firmísima de sus devotos y una gestión incansable de la comisión, en la que singularmente hay que notar la tenacidad de su presidente D. Rafael Jiménez Amigo y la providencial ayuda del notable artista D. Victoriano Chioote, que ha realizado una obra meritoria ante los ojos de Córdoba y sobre todo ante los ojos de Dios. El Sr. Chioote ha trabajado con un arte que le recomienda, con un desinterés que le honra y con una constancia que le enaltece.

Por esto, al pensar en reconstituir la Hermandad, por aclamación ha sido designado para el cargo de Presidente Honorario don Victoriano Chioote, merecedor bien de Córdoba católica y nosotros en loor del ilustre y notable artista nos complacemos en hacerlo constar.

Y dicho esto y que el barrio del Campo de la Verdad estaba de gala, añadiremos que a las ocho celebró el Santo Sacrificio de la Misa, en dicha iglesia, el Economo señor Espino y atendiendo a las indicaciones de nuestro querido Prelado, administró la Sagrada Comunión a numerosos fieles.

A las diez y media salió procesionalmente del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral la imagen restaurada del Santo Cristo de las Animas.

El patio de los Naranjos se hallaba lleno de fieles. También lo estaban las calles del tránsito, cuyos balcones ostentaban colgaduras. En varios puntos ondeaban banderas y gallardetes.

La procesión iba precedida por la guardia municipal de á caballo, y en ella figuraban la cruz parroquial del Sagrario, señoras y señoritas con varias encendidas, alumnos del Seminario Conciliar de San Pelegio, numerosos caballeros con cirios, la milagrosa imagen del Santo Cristo de las Animas colgada sobre ricas andas y bajo palio de plata, conducida por seis seminaristas y custodiada por varios guardias municipales; el párroco del Sagrario, de preste, asistido de los presbíteros Sres. Porras y Ruiz Calero, cofrades de la hermandad del Santo Cristo, presididos por el alcalde interino D. Francisco Fernández de Mesa y el concejal D. Luis Martínez Navarro, en representación del Ayuntamiento; el juez de instrucción D. Angel Arilla Degado; los canónigos Sres. García Ballasteros y Orrellana Hermosín, en representación del Obispo Catedral; al prior de la Comunidad de curas párrocos, D. José Molina Ruiz; el presidente de la comisión encargada de la reedificación de la ermita y hermano mayor efectivo de la expresada hermandad D. Rafael Jiménez Amigo, quien además ostentaba la representación del Colegio de Abogados de esta capital; el hermano mayor honorario de la citada hermandad y autor de la restauración de la ermita D. Victoriano Chioote; el vocal de la comisión organizadora antes citada y director de EL DEFENSOR don Daniel Aguilera Omscho; el exgo-

## En el Ayuntamiento

### LA SESION DE HOY

A las once abre la sesión el alcalde interino D. Francisco Fernández de Mesa, asistiendo los señores Lams, Lacalle, Fernández Vergara, Barón, Urbano, Moraga, Vaquero Gutiérrez, Cañas, Aguilera Catalán y Tienda.

Léese el acta de la anterior que es aprobada.

El Sr. Carrillo Pérez, ocupa la presidencia.

Da cuenta de la defunción del señor León Priego, y propone que una comisión formada por los señores Lams, Barón y Urbano, pasen al domicilio de sus hermanos a darles el pésame.

Dice que hay que felicitarlos de que haya sido Córdoba la designada para el 2.º Batallón de artillería. Es su opinión que se conceda un voto de gracias al ministro de la Guerra.

Se oponen los Sres. Moraga y Vaquero.

## Boletín Religioso

Santo de mañana.—Santas Flora y María, mártires de Córdoba.

Jubilón de las Cuarenta Horas.—Mañana es la parroquia de San Francisco y San Eloy, costado por D. Francisco de P. Balboa, por sus difuntos.

San Francisco.—Mañana último día de novena a las benditas Almas del Purgatorio. A las ocho y media fiesta solemne con manifestación, y por la tarde un cuarto de hora después de oraciones los ejércitos de la novena con manifestación y responso. Costea el ejército de la Novena D. Concepción Martínez Barrios, por sus difuntos.

El Carmen de Puerta Nueva.—Sigue celebrándose en esta iglesia el ejercicio de años todo el mes, con Santo Rosario, ejercicio de las ázulas, cánticos y responso solemne.

San Pedro.—Mañana, un cuarto de hora después de oraciones, tercer día de solemne novena a las reliquias de los Santos Mártires, para pedir el remedio de los presentes males. La costean varios devotos. Predica el Doctor D. Francisco Muñoz Romero, párroco de San Pedro.

Hospital de Orén.—Mañana último día de solemne triduo a las seis de la tarde, a la Virgen La Milagrosa. Se expusió S. D. M., se rezará el rosario, triduo y sermón que dará las tres tardes el señor capellán D. Antonio Garmón Aguilera. Terminándose con la restaur y Salve de los enfermos.

El día 27, solemnidad de la Virgen en sus históricas agrícolas a Sor Catalina Laboré, solemne misa cantada a las ocho y media de la mañana, y por la tarde imposición de la medalla milagrosa por el referido señor capellán, facultado para ello por los Superiores de los sacerdotes de la Misión.

Las misas que se celebran el miércoles 28 del corriente desde las ocho de la mañana en adelante, por los señores sacerdotes invitados, en las iglesias de los Conventos del Cister y Padres Capuchinos, serán aplicadas en sufragio por el alma de la señora doña Soledad de Villalobos y L. Bista de Saenz de Negrón (c. p. 2.)

Un viático y demás parientes ruegan a las personas piadosas la comunicación en alma a Dios Nuestro Señor y a la Virgen de las Mercedes.

Este periódico se publica sin cesar voluntariamente

## Sociedad de Ganaderos de la provincia DE CÓRDOBA

Precios de venta al público, del 27 de Noviembre hasta nueva cotización:

	Pesetas
Vaca con hueso, kilo. . . . .	2'82
sin hueso. . . . .	3'43
Ternera con hueso. . . . .	3'10
sin hueso. . . . .	4'10
Macho . . . . .	2'08

## Acetuna para molienda

Se compra en los almacenes de San Antonio propiedad de los Sres. Carbonell y C.ª, S. en C., (Torre de la Malmuerta), pagándose a los precios más altos que rijan en la plaza. La acetuna deberá ser sana, limpia, cogida del día y sin mezclas de soles ni gordal.

Para contratos de cosechas completas en las oficinas de dichos señores, Angel de Saavedra, 15.

## Noticias de los diversos frentes

Ha bastado una pequeña pausa en el progreso de los invasores de Italia para que algunos traten de comparar la línea del Piave con la del Marne, en Francia, en los comienzos de la campaña.

No hay comparación posible: En Italia sigue la maniobra con más intensidad y con más brío que nunca, pero las impacencias de muchos estiman equivocadamente que el Piave constituye la línea definitiva de resistencia de las tropas italianas.

No hay que olvidar que en la zona montañosa se combate dura y sangrientamente en las inmediaciones de la vasta planicie y que tan pronto como las huestes austro-germanas ha-





